



MISIONES, LA HERMOSA escenario de las V Jornadas Nacionales de Enseñanza de la Biología. (Filial 10 de la ADBiA).

Prof. Rodolfo Ramos (Coordinador General)

Prof. Irma Bárbara (Comité Académico)

ADBiA-Filial 10. Sarmiento 1842-2do Piso. (3300) Posadas- Misiones.

E-mail: adbia10@fceqyn.unam.edu.ar

Un poco de Historia

Cuando el 9 de Agosto de 1996 se constituyó la Comisión Organizadora de la Filial 10 de la Adbia, se fijó como meta nuclear a los docentes de Ciencias Biológicas de la provincia y de la región para:

- Generar un espacio de difusión de las tareas que en las instituciones educativas se venían realizando en forma anónima y fragmentada.
- Posibilitar asesoramiento, perfeccionamiento y actualización para los docentes del área tanto en lo referido al campo disciplinar como al campo la enseñanza.
- Promover la participación de sus asociados en Jornadas, Congresos nacionales y regionales.
- Ofrecer información actualizada acerca de la enseñanza de la Biología.

Estos objetivos tienen un punto en común que es jerarquizar la tarea de los profesores en tiempos difíciles para la docencia del país y en especial para la de nuestra región tan alejada de los centros de producción y difusión del conocimiento.

Es por todo ello que nuestra filial asumió el compromiso de realizar las "Quintas Jornadas Nacionales de Enseñanza de la Biología" en nuestra provincia, a fin de poner en conocimiento los aportes disciplinarios y pedagógicos que, desde este campo puede hacer la región del litoral como también recibir los aportes provenientes de otros colegas del país.

La tierra roja se ofrece como anfitrión

En la Asamblea de ADBiA realizada en el marco de las IV Jornadas en San Juan se vio la necesidad de fortalecer y estimular la participación de los docentes del Litoral, como así también la conformación de nuevas filiales para la región.

De este modo y aprovechando la presencia de representantes de la filial 10 (Misiones), miembros fundadores de la ADBiA, se sugirió la provincia como sede de las próximas jornadas.

Aceptamos porque compartimos la "utopía" de que uniendo esfuerzos, intereses y soledades es más fácil seguir adelante con el compromiso profesional y ético que significa educar (Rivarosa 1998).

Somos conscientes del compromiso asumido y de las dificultades que entraña, pero también sabemos que podemos ofrecer un escenario natural privilegiado cuya biodiversidad es poco frecuente en otros lugares; un ejemplo de ello es la creación del corredor verde enclavado en nuestra provincia y conectado con los países que nos rodean.

Asimismo Misiones, desde una perspectiva geopolítica, se constituyen en una de las principales vías de acceso al Mercosur, lo que posibilita analizar problemáticas regionales vinculadas con el ambiente y la salud.

Por otra parte, la Facultad de Ciencias Exactas, Químicas y Naturales de la UNaM (Universidad Nacional de Misiones) cuenta con la Licenciatura en Genética, única en su tipo en Argentina y Latinoamérica, cuyas investigaciones

constituyen aportes sustanciales para el desarrollo y la preservación de nuestro patrimonio biológico, como así también los referidos al controvertido campo de la bioética.

Estas y otras temáticas propias del campo disciplinar requieren ser transferidas al ámbito escolar. Esta "transferencia" es una preocupación para la ADBiA, por eso también forman parte del universo temático del encuentro previsto.

Tender un puente entre los investigadores - especialistas y los docentes a fin de favorecer el proceso de transformación de la enseñanza de las Ciencias Biológicas, promover la investigación educativa y socializar prácticas pedagógicas alternativas son los objetivos centrales del nuevo encuentro.

Para ello hemos diseñado seis áreas temáticas:

- Ciencia y Técnica.
- Educación Ambiental y Educación para la Salud.
- Alfabetización y divulgación científicas.
- Enseñanza y Aprendizaje de las Ciencias Biológicas.

Bibliografía

- Rivarosa, A. 1998. Palabras finales. *Memorias. IV Jornadas Nacionales de Enseñanza de la Biología*. San Juan: 312.

- Vinculación inter e intra institucionales. Propuestas y experiencias.
- Alternativas de formación profesional docente

Consecuentes con la idea de tender ese "puente", hemos previsto diferentes modalidades de participación. Conferencias centrales y mesas de debate a cargo de reconocidos especialistas nacionales y extranjeros, talleres, salidas de campo, comunicaciones orales y exposición de posters permitirán un fluido intercambio de experiencias y un espacio de reflexión conjunta que esperamos, impacte de manera efectiva en nuestras prácticas cotidianas.

Creemos firmemente en la necesidad de luchar por mantener estos espacios de encuentro a pesar de las crisis y obstáculos que diariamente se nos presentan porque en ellos aprendemos contenidos, descubrimos coincidencias, afirmamos convicciones y ratificamos nuestra vocación de docentes.

Desde la tierra colorada esperamos que los colegas del país acompañen estas V Jornadas desde el 10 al 13 de octubre, como ya lo hemos hecho nosotros en otras ocasiones.